

ANÁLISIS (y 3)

CANTIDAD CONTRA CALIDAD



Finalizamos en este número el análisis que venimos realizando del folleto editado por la Junta de Comunidades con motivo de los tres años de gestión económica.

El triunfalismo de nuestro gobierno regional es espectacular: metas imposibles, conseguidas; ya tenemos Universidad; el trasvase Tajo-Segura, un beneficio; el paro baja; los ingresos suben... Total, Jauja. Comprendemos la euforia de las autoridades autonómicas administrando más de 50.000 millones y oteando un nuevo triunfo electoral. Pero desgraciadamente, la situación real de Castilla-La Mancha es la-

mentable, sin dejar de reconocer algunos logros.

El trasvase Tajo-Segura no puede despacharse con una compensación. Estudios solventes señalan que **“en Castilla-La Mancha, no sobra ni una sola gota de agua”**. Por tanto, las compensaciones económicas responden a la política del mal menor, de un conformismo que nos está aniquilando.

No es cierto —como se deduce del folleto— que las atenciones sanitarias públicas hayan mejorado. Al contrario, los enfermos reciben cada vez un trato menos personalizado, olvidándose que **“no hay enfermedades, sino**

enfermos”. La masificación es evidente. La aplicación salvaje de las incompatibilidades al personal sanitario ha hecho renunciar a los mejores. Otros vegetan en espera de tiempos mejores. En suma: **peor sanidad**.

Y no es cierto, tampoco, que los que más necesitan —como los grupos marginados— tengan más atenciones. Presos de una ferviente política estatalizadora, las entidades que mantenían colegios y residencias van cayendo en manos públicas.

En el caso de los deficientes psíquicos, la aplicación de criterios de asistencia extrahospitalaria ha sufrido varios zig-zag, demostrativos de la improvisación que los inspiraba.

Tampoco se ha ganado definitivamente la batalla jurídica del queso manchego, pendiente de un recurso en el Tribunal Supremo. Ni los agricultores son los primeros. Loable es la labor de la Junta en este sector, pero la política del Gobierno de Madrid y el nefasto cierre de las ne-

gociaciones con la CEE siguen empujando a nuestros pacientes agricultores a los lugares más inhóspitos del nivel de vida.

La región dispone de un mayor presupuesto, pero no basta tener **más** dinero, sino gastarlo **mejor**, con criterios de prioridad según las necesidades generales y no en atenciones de personal, burocratización y boato oficial.

En el capítulo de viviendas públicas, los logros son palpables y la labor de conservación rescte del patrimonio es merecedora de aplauso.

Dice en la presentación del folleto el Presidente **Bono** que **“para seguir trabajando nos queda fuerza”**.

Le deseamos el mejor acierto en el tiempo que esté al frente del gobierno regional. Y unimos nuestros esfuerzos a los suyos desde la consideración de que una crítica respetuosa como la que hemos hecho constituye una forma de colaborar por un mejor futuro de Castilla-La Mancha.

La abuela de Cañada del Hoyo (Cuenca), “fan” del R. Madrid Doña Sofía cumplió cien años

Doña **Sofía Martínez Zomeño**, la abuela de Cañada del Hoyo, localidad conguense famosa por sus lagunas de agua azuladas, cumplió cien años el pasado 28 de septiembre. Viuda desde hace 22 años, doña **Sofía** tuvo siete hijos y con su amplia familia celebró su centenario cumpleaños. Doña **Sofía** tiene una buena memoria, aunque su rostro refleja el paso de los años, y es muy dicharachera. No olvida a quien

fue su marido, **Francisco Armero**, de quien era prima, por lo que tuvo que pedir permiso para casarse. Doña **Sofía** recuerda así a su esposo: **“Fue el hombre más cabal y bueno que conocí nunca”**. Y cuenta que nunca se sentó delante del televisor, pues en una ocasión subió a la taberna para ver una corrida de toros y se estropeó el aparato, a lo que dijo quien fuera su esposo: **“Ya no me pilláis en otra”**



Doña **Sofía**, la centenaria, fue la hornera del pueblo y buscaba jamones para los cerdos, aparte de pastorear. Su vida ha sido el campo y ahora disfruta viendo la tele: **“Lo que más me gusta es el telediario y el fútbol, sobre todo cuando juega el Real Madrid. Son los únicos que me parece que son españoles de verdad”**.

Un siglo ha cumplido doña **Sofía Martínez Zomeño**, una de las abuelas de Castilla-La Mancha. Cien veces felicidades. Y que siga cumpliendo años.